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為檢討社會房屋成效，樂善堂委託
港大護理學院訪問逾百住戶進行研究分
析，昨公布結果顯示受訪居民入住「樂
屋」後幸福水平提升，「幸福指數」由
38.1升至 41.17，84.3%兒童生活得開
心愉快，幸福感較遷居前提升。
團隊於2022年8月訪問109戶居於

樂善堂小學、宋皇臺道組合屋及荔枝角
道和旺角自由道唐樓翻新的社會房屋項
目「樂屋」居民，並評估106名兒童，
69.4%住戶指家庭入息有改善、59.6%
親子關係改善，62.6%指孩子成績有進
步、84.3%兒童生活得開心愉快。團隊
其後向逾百戶申請荃灣象山邨「樂屋」
居民作縱向研究，追蹤申請到遷入後半
年生活情況。75.4%住戶表示生活環境
不再狹窄、72.2%指個人空間提升、
78.6%指空間及設備較以往好。
受訪者「家庭幸福感」指數亦由基

線5.35升至7.33，「家庭和諧」指數由

5.93 升至 7.44；居民抑鬱情況亦由
35.1%降至12.7%。2019年喪夫的葉女
士與輕度智障女兒蝸居葵涌80平方呎天
台屋，因面臨迫遷曾萌輕生念頭。她在
社工幫助下成功申請入住「樂屋」，寬
敞環境緩解母女遏抑心情，並開始走出
家門做義工服務拓展生活。
樂善堂大埔黃魚灘及彩虹彩興路過

渡性房屋預計下月起入伙，有興趣基層
居民可登入房屋局過渡性房屋平台遞交
申請。

遷樂屋添幸福 八成受訪童活得開心
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成功的中國外交
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外交部長王毅在兩會期間
主持今年外交主題記者會，針
對中國外交政策和對外關係回答

中外記者提問，分別以經濟、外交、
民生為主題，令記者會更深入全面和有更
大的關注度。
中國的外交政策由時代變遷而有所改

變，由戰爭與和平，以至改革開放過程中
的和平與發展，推動經濟理性優先，擁抱
全球化而加入世貿組織並獲益良多。以前
的外交是韜光養晦，在國際上廣交朋友而
不樹敵，結伴而不結盟的全方位反應式外
交，堅持獨立自主等策略。我們的長期外
交政策都是成功的，加上中國人不服輸和
勤奮的性格，能不斷學習、吸取教訓和糾
正能力強，以致能不斷進步。
美國則有不少外交戰略錯誤，如攻打

伊拉克、阿富汗等。美國一直抱着高人一
等的心態，絕對不會平等對待別國，所以
才有國務卿布林肯語出驚人地表示：「在

國際體系中，如果你不坐在餐桌上，你就
會出現在菜單上。」的言論令世人嘩然！
在美西方國家千方百計與中國脫鈎，

我們則採取奮發有為的積極外交，積極參
與全球治理及構建世界體制，以聯合國為
中心，在國際上提出我們中國方案和理
念，就是面向未來全人類的概念，構建人
類命運共同體、合作共贏的新型國際關
係、開放型世界經濟和全球夥伴網絡以達
至共贏。
「一帶一路」的實踐是我國為主塑造

世界的戰略，它橫跨歐亞和非洲多個國家
和地區，以推動互聯互通和國際合作，加
強政策溝通、設施聯通、貿易暢通、資金
融通和民心相通。
筆者認為中國外交方向正確，只要我

們齊心，聯同世界有同一價值觀及理念的
國家參與國際事務，美國的單邊主義會不
得人心，亦不會怕美西方的打壓，未來的
世界因而變得更美好。
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水平提升。

東瀛遊執行董事禤國全昨日向本報記者
表示，復活節小長假出境團報團情況

幾近爆滿，本月底的團已達九成半滿額；
下月的團亦有九成滿額。適逢櫻花盛放的
季節，熱門旅遊目的地除了日本之外，第
二受歡迎就是內地高鐵旅行團，不少市民
計劃前往湖北武漢等地看花，另外坐飛機
到北京以及華東地區一帶遊玩的旅行團亦
頗受港人歡迎。他直言相關報團情況已經
恢復到疫情前的水平。

團費較2019年升兩成

永安旅遊也表示，復活節假期間的湖
北武漢、湖南張家界團報團數字均有所上
升，高鐵旅遊團的報團情況已經恢復至疫
前的80%水平，相關價格則較2019年上升
20%。

另因應服務需求上升，港鐵昨日宣
布，為便利兩地乘客往來，經與內地鐵路
單位協商後，高鐵將於本周五起的連續3個
星期的周五至周日，以及復活節公眾假
期，增加來往香港西九龍站與福田站之間
的列車班次，以配合復活節假期的出行需
要。
其中，來往西九龍站及福田站的列

車，在本月15日、17日（星期日）、22日
（星期五）以及24日（星期日），每天將
增加7對（14班）列車；而在本月16日
（星期六）、23日（星期六），以及本月
29日（星期五）至下月1日（星期一），
每天則增加11對（22班）列車。
港鐵表示，有關新增列車車票昨日起

發售，所有新增班次均適用於「靈活行」

即日變更車次安排，可供乘客選擇改乘。
港鐵又表示，假日期間預料人流較多，呼
籲乘客需為行程預留充裕時間。香港西九
龍站亦會加強廣播與指示，以及加派人手
協助乘客。

旅社指客量達疫前八成 高鐵增西九福田班次
復活長假外遊 北上團受熱捧

復活節長假期即將來臨，不少
港人興致勃勃準備到各地旅行度
假，乘坐方便快捷的高鐵北上遊玩
便是熱門選擇之一。有旅行社指報
團前往湖北武漢、湖南張家界等地
的香港旅客數字上升，並大致回復
至2019年疫前的八成水平；此外，
亦有不少港人選擇坐飛機前往北京
以及華東地區旅遊。為了方便香港
及內地乘客往來，港鐵昨日宣布由
本周五（15日）起連續3個星期的
周五至周日，以及復活節公眾假
期，增加往來香港西九龍站與福田
站之間的列車班次。

■復活節適逢櫻花盛放，吸引不少
市民到武漢等地賞花。 資料圖片
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新一份財政預算案提出檢討
兩元乘車優惠計劃，立法會議員
張欣宇昨日在接受電台訪問時表
示，可根據全港市民平均車費計
算補貼水平，而非單獨計算每程
車費，相信有助減輕政府財政負
擔，「例如全港乘客乘巴士的平均
票價為8元，政府只補貼每程車6
元差額，如實際車資超出，計劃受
惠人要自己掏腰包。」有建議採取
分段收費形式以解決有關問題，他
認為技術上可行，但涉及一定成
本，建議特區政府和巴士營辦商
研究，再判斷是否落實安排。
運輸署過去8個月與公共交通

工具營辦商聯合巡查350次，以打
擊違規使用兩元乘車優惠者，在
查驗650條路線後共發現2,360宗
懷疑違規個案，而港鐵於去年6月
至上月下旬的執法行動中，共發
現約4,100宗違規使用兩元乘車優
惠的個案。張欣宇認為，根據現
行法例，倘有人在港鐵違規，須
繳付1,000元罰款，但對港鐵以外
的其他公共交通工具違例使用兩
元優惠的個案，除非告上法庭，
否則違例者只須補交車費差額了
事。即使因為濫用優惠而被票
控，入罪門檻都相當高，隨時可
以「不小心、沒留意、拍錯卡」
等辯解理由逃避罪責。基於現行
法例的阻嚇力不足，張欣宇認為
有需要針對性地修改法例及加強
執法。

行政會議成員陳健波昨日接受訪問時
表示，只要為優惠使用次數及金額設上
限，使用者就會自律，可避免濫用情況。
在不影響正常使用者的大前提下，他建議
特區政府考慮改為每年向合資格人士發放
一筆過3,000元至5,000元交通津貼，以方
便計算最高補貼金額，維持計劃的財務可
持續性。

■北上遊玩乘搭高鐵十分方便。




